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ORDRE DU JOUR 
 

 14 H 30 : MOT D’ACCUEIL  
Monsieur Alexandre GOUGNARD, Président du District de la Gironde de Football  
Monsieur Saïd ENNJIMI, Président de la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine  

 
 

 OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE par Monsieur Marc 
TOUCHET, Président de l’ANPDF 
 
 SYNTHÈSE DES TRAVAUX EN ATELIERS (présentation par les rapporteurs de 

séance) 
 

 Présentation du RAPPORT D’ACTIVITÉ de la saison 2020/2021 et VOTE 
Présenté par Monsieur Claude DELFORGE, Secrétaire Général  

 
 Présentation du RAPPORT FINANCIER de la saison 2020/2021  

Présenté par Monsieur Raymond FOURNEL, Trésorier Général  
 

- VOTE des comptes 2020/2021 valant quitus de gestion au Comité de Direction  
- VOTE de l’affectation du résultat sur la ligne « autre réserve » 

 
 BUDGET PRÉVISIONNEL de la saison 2021/2022 et VOTE 

Présenté par Monsieur Raymond FOURNEL, Trésorier Général  
 

 RATIFICATION DES MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION DE L’ANPDF 
MANDAT 2021/2024 (2 représentants par secteur) 
VOTE 
 

 ÉLECTION DU PRÉSIDENT DE L’ANPDF MANDAT 2021/2024   
VOTE 

 
 INTERVENTION DES ÉLUS ; 

Monsieur Laurent UGO, Président de la Haute Autorité du Football  
Monsieur Vincent NOLORGUES, Président de la Ligue de Football Amateur  
Monsieur Noël LE GRAËT, Président de la Fédération Française de Football 

 
 QUESTIONS DIVERSES  

 
 
 

LE VOTE EST 

ELECTRONIQUE 
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 MOT D’ACCUEIL  

Monsieur Alexandre Gougnard, Président District de la Gironde 

 

Chers amis, 
 
J’ai déjà pris la parole hier pour vous accueillir sur 
notre belle région de Nouvelle Aquitaine, et vous 
dire combien j’étais heureux et fier de vous recevoir 
sur notre beau département. 
Bienvenue à toutes celles et ceux qui nous ont fait 
l’honneur de nous rejoindre ce jour. 
Vous avez, avec une soirée cabaret, qui j’espère 
vous a fait passer un très bon moment, vu qu’en 
Gironde on savait lever la jambe … et le coude ! 
 

Maintenant il va falloir lever la tête, place à l’AG, place au sérieux, sans se prendre au 
sérieux, place aux bilans et aux projections.  
 
Un grand Merci à nos dirigeants nationaux et régionaux de nous faire l’honneur de leur 
présence aujourd’hui. 
Au-delà de l’organisateur du congrès, c’est un président de district et un membre du bureau 
de l’ANPDF qui s’adresse à vous.  
Notre rôle, votre rôle, est devenu de plus en plus précieux, infiniment précieux. 
 
Une courroie quotidienne entre les clubs et les instances ; des hommes (et des femmes) à 
tout-faire, des couteaux suisses, des chefs d’entreprises, des élus avec une disponibilité de 
tous les instants dans un monde plus précis, plus exigeant, plus contraignant aussi, mais un 
monde pour lequel la reconnaissance des bénévoles n’a pas de prix.  
 
Un coup de téléphone et une réponse donnée, c’est un sourire en plus, ou un coup de 
gueule en moins parfois. 
C’est en ce sens que je souhaite introduire l’Assemblée Générale en insistant plus que jamais 
sur notre rôle, notre utilité, notre sacerdoce même.  
 
Qu’on se le dise : un président de district c’est précieux et ça se soigne aux petits oignons 
pour le remercier et lui reconnaitre son abnégation dans ce qu’il y a de plus dur avec la 
continuité : être là, présent sur le terrain, proche des gens, dans la plus grande simplicité du 
football : s’engager et servir les clubs. 
Et recommencer chaque jour.  
Vous faites tout cela avec PASSION, RIGUEUR ET PROFESSIONNALISME, soyez-en au moins 
aujourd’hui chaleureusement remerciés 
 
Merci à vous de votre présence et maintenant… au boulot !  
 
Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente assemblée générale. 
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Monsieur Saïd Ennjimi, Président de la 

Ligue de Football Nouvelle Aquitaine 

 

Mes chers amis, 
C’est un plaisir pour moi que d’accueillir le 
congrès de l’ANPDF sur le territoire de Nouvelle-
Aquitaine. 
La tenue de ce congrès en présentiel, chose qui 
n’était plus arrivée depuis votre rencontre de 

Marseille il y a deux ans, est un signal réjouissant : nous pouvons à nouveau être ensemble. 
Être ensemble dans nos instances, nos lieux de contact, et surtout être ensemble sur les 
terrains, notre raison d’être. Nous pouvons collectivement nous féliciter que le football 
redémarre. La Ligue a souhaité contribuer fortement à l’organisation de cet évènement, parce 
qu’il est d’importance pour la qualité de la réflexion collective au service de notre sport. Elle 
le fait aussi pour que redémarrage rime avec convivialité et que vous puissiez avoir un aperçu 
des richesses, nombreuses, de notre territoire. 
Je souhaite également la bienvenue en Nouvelle Aquitaine aux Présidents de la FFF et de la 
LFA, Noël Le Graët et Vincent Nolorgues, qui nous honorent de leur présence et contribueront 
à donner encore plus d’ampleur aux réflexions issues de vos travaux. 
Je vais vous avouer quelque chose que vous savez déjà : je n’ai jamais été Président de District. 
Il s’agit d’un trou impardonnable dans mon CV, que l’avenir me permettra peut-être de 
combler. Pour autant, je suis plus que quiconque convaincu du rôle essentiel que les Districts 
ont à jouer dans notre football. Le football doit être organisé sur le modèle de la subsidiarité 
: à chaque échelon sa raison d’être, dans le respect d’une cohérence globale. Nous avons 
besoin d’une Fédération forte, pour nous donner un cadre d’action commun et cohérent. 
Nous avons également besoin de territoires dynamiques et innovants, pour adapter ce cadre 
aux besoins du terrain et agir au plus près des clubs. 
Si l’un des échelons essaye de jouer le rôle des autres, le système se grippe. Si l’un des 
échelons essaye de faire cavalier seul, le système s’effondre. 
De ce principe, nous pouvons tirer deux enseignements : 
Le premier s’adresse aux dirigeants nationaux et régionaux. Sachons reconnaître que les 
Districts sont seuls capables de porter certaines opérations. La relation de proximité avec les 
clubs, la connaissance intime des particularités d’un territoire et de ce qu’elles impliquent en 
termes de développement du football ne peuvent appartenir qu’aux 
Districts. 
Le second enseignement s’adresse aux dirigeants de Districts : si le droit à l’expérimentation, 
à l’adaptation, à l’innovation doit être reconnu et promu, il existe également des figures 
imposées, nationales et régionales, qui doivent constituer un référentiel commun. Il ne s’agit 
pas de poser les choses en termes de relation de pouvoir ou de subordination, mais tout 
simplement de garantir des conditions égales d’accès au football pour tous, sur tous les 
territoires. 
Nous avons besoin les uns des autres et c’est ce besoin commun qui doit fonder une relation 
confiante et transparente et nous faire dépasser chacun nos postures, nous en avons tous, 
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pour aller vers le bien commun. C’est la vision que nous essayons de porter, avec les Présidents 
de Districts, au sein de la Ligue de Nouvelle-Aquitaine. 
Je sais que notre Ligue est souvent considérée comme « remuante », « agitée », « 
perturbatrice ». 
Soyons honnête, c’est souvent vrai ! Mais nos débats et nos divergences, pour animés qu’ils 
soient, sont toujours portés vers l’intérêt général, la meilleure manière de servir nos clubs et 
nos licenciés, et menés dans le respect des rôles et des compétences de chacun. C’est cela qui 
permet de définir une action de territoire. Et je sais que c’est cette philosophie qui va guider 
l’ensemble des travaux que vous allez mener au cours de ce séminaire. 
Ces principes, nous essayons de les faire vivre dans notre région où le débat est permanent 
entre la 
Ligue et les Districts. Je ne souhaite pas m’appesantir plus que de raison sur la Nouvelle-
Aquitaine, ce n’est pas l’objet de ce congrès, mais simplement vous donner quelques éléments 
qui pourraient venir nourrir vos débats, autour de ce principe de subsidiarité. Nous partageons 
une vision dont je sais qu’elle est la vôtre également : soutenir les clubs, aider leur 
développement et peser le moins possible sur leurs finances. 
Pour ce faire, la Ligue s’engage en relais de l’action fédérale autour de quatre piliers 
fondamentaux : 
* Le développement des infrastructures 
- Un partenariat financier avec la Région Nouvelle-Aquitaine, que je remercie, sur les terrains 
synthétiques 
- La création d’un FAFA Régional (alimenté par nos excédents) visant à améliorer le FAFA 
national 
* Le soutien à la structuration des clubs 
- Label Seniors qui s’inspire du label jeunes fédéral. Notre label s’adresse par contre à tous nos 
clubs et permet de gravir les premières marches vers la structuration 
- Licence Club LFNA (en soutien au FAFA emploi national) qui permet d’améliorer le 
financement des emplois en CDI au sein des clubs 
* Proposer des compétitions attractives en améliorant le niveau et en resserrant notre élite 
* Recruter, former mais aussi conserver nos arbitres 
- La LFNA engage plus de 160 000 euros au profit de la détection, du recrutement et de la 
fidélisation de nos arbitres (9 accompagnements lors de la première saison, 30 chargés de 
mission qui sillonnent le territoire pour promouvoir l’arbitrage, un tarif symbolique de 10 
euros pour la formation initiale féminine etc…). Autant d’actions nécessaires pour promouvoir 
notre arbitrage. 
Et dans la même vision, nous apportons un soutien fort aux districts pour abonder les 
dispositifs fédéraux existants à leur endroit, par exemple en déclinant au niveau 
départemental le dispositif fédéral de professionnalisation des Présidents de District. Un sujet 
qui me tient à cœur tant je le considère indispensable. 
A Marc Touchet et à son Comité Directeur, je voudrais témoigner ma gratitude pour avoir 
choisi le territoire de Nouvelle-Aquitaine pour organiser ces échanges. C’est un honneur de 
vous accueillir. Je voudrais aussi leur dire que l’ANPDF est traversée, comme tous les acteurs 
du football, et comme toutes les institutions au sens large, par des questions existentielles. 
Celle qui vous préoccupe le plus est celle du rôle de l’ANPDF, dans un univers statutaire où le 
collège des Présidents de Districts prend une place importante. Il est effectivement essentiel 
de définir le rôle des uns et des autres, et je suis convaincu de l’importance de votre 
association. Le collège est un lieu formel, statutaire, qui contribue à produire des normes et 
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des orientations. Ce rôle est essentiel. Mais il est aussi nécessaire de disposer de lieux 
d’échanges, de liberté, de partage. Ce lieu, pour les présidents de Districts mais pas seulement 
pour eux, c’est l’ANPDF. 
Votre association est le lieu naturel pour se connaitre, partager les bonnes pratiques, 
construire ensemble des innovations qui n’entrent pas directement et immédiatement dans 
les préoccupations fédérales. Elle est aussi le lieu pour convier d’autres acteurs, des Présidents 
de Ligues pourquoi pas, à partager ces réflexions dans la volonté de partage et de 
décloisonnement indispensable au rayonnement de notre football. 
Le football, comme la société, ont vécu un moment très difficile avec cette crise sanitaire qui 
nous a mis à l’arrêt pendant quasiment deux saisons. Nous sommes tout à la joie de nous 
revoir, et je sais que nos débats seront à la hauteur des attentes. Mais ne nous leurrons pas : 
ce qui s’est passé au cours des deux dernières années va avoir un impact structurel sur le 
football et nous devrons trouver des réponses innovantes. Et je suis convaincu que l’ANPDF 
est un excellent lieu pour les construire. 
Enfin je souhaite vous redire ma fierté d’être le Président de la LFNA. Aujourd’hui c’est grâce 
à Alexandre Gougnard et à toute son équipe. L’accueil qu’il nous a réservé est à la hauteur de 
l’image que nous espérons que vous garderez de nous. Alexandre aime les gens et il ne recule 
devant rien pour satisfaire et donner du plaisir. C’est un homme de coeur comme on les aime 
tant. 
Je n’aurais de cesse de vous remercier de lui accorder, ainsi qu’à son équipe, un tonnerre 
d’applaudissements. 
Bon congrès à tous ! 

 

 II - OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE  

par Monsieur Marc Touchet, Président de l’A.N.P.D.F. 

 

Monsieur le Président de la Fédération Française 

Monsieur le Président de la Haute Autorité,  

Monsieur le Président de la Ligue Nouvelle Aquitaine, 

Chers collègues, 

Chers membres honoraires, 

Dans un premier temps, je vous demande de respecter une minute de silence pour tous nos 
amis, collègues décédés depuis notre dernier congrès. 

Mes premiers propos iront tout simplement vers Alexandre, notre collègue qui nous accueille. 
Sans son investissement personnel et celui de son District, le congrès n’aurait pas pu avoir 
lieu. Très simplement et amicalement un grand MERCI. 

Dans un premier temps, je tenais à saluer la présence à nos côtés de Noël Le Graët ; président 
de la FFF. 
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Le fait d’être à nos côtés nous honore et montre surtout votre intérêt et votre attachement à 
vos présidents de districts qui sont la base du système pyramidal, fédéral, et qui sont vos 
représentants et les interlocuteurs privilégiés et de proximité des clubs de football. Cet 
élément est fondamental et doit être rappelé et valorisé à juste titre et je sais que vous en 
êtes bien conscient.  

Je sais depuis 2017, mon élection, que votre porte m’est ouverte et je vous en remercie. 

Nous avons aussi le plaisir d’accueillir Laurent Hugo, nouveau président de la Haute Autorité 
qui a découvert notre association lors de ce week-end.  

Je salue également la présence de Vincent Nolorgues. Il vient d’être élu avec son équipe à la 
tête de la ligue de football amateur. Il est un dirigeant issu de nos rangs, homme de dossier 
avec de grandes compétences. Il saura être à l’écoute de sa base, comme j’ai pu le constater 
lors d’un récent entretien avec Philipp Guyot de la Caia. 

J’ai apprécié ton discours constructif avec notre association que tu m’as tenu qui doit 
maintenant nous permettre de travailler harmonieusement. 

Nous te souhaitons pleine réussite sur le mandat à venir.  

Monsieur Saïd Ennjimi, vous êtes à nos côtés depuis vendredi soir, je salue, votre présence qui 
est la marque de votre intérêt pour la vie de nos Districts et par prolongement ceux de votre 
territoire. Je n’oublie pas non plus, votre importante participation financière à l’organisation 
de notre congrès, soyez-en remercié ainsi que votre Comité Directeur. 

Mes amis honoraires, nous serons tous honoraires, dans un avenir plus ou moins proche, de 
notre association si nous le souhaitons. Votre présence à nos côtés permet de conserver un 
lien affectif et d’amitiés. C’est aussi l’histoire de notre association, que vous nous transmettez. 

 Car il est toujours important de se rappeler d’où on vient. Vous avez toujours été à nos côtés 
et votre présence nombreuse à notre congrès montre votre attachement, il est de notre devoir 
de poursuivre ce lien et de mettre en œuvre des moments de rassemblements ciblés dans nos 
secteurs avec vous. 

Que de chemin parcouru depuis 2017, et notre élection à Blois avec à mes côtés, le Comité 
Directeur : Claude Delforge secrétaire général, Raymond Fournel trésorier, et les membres 
Bertrand Voisin, Pascal Poidevin, Patrick Leiritz, Daniel Durand, Edouard Delamotte, Serge 
Martin, et Alexandre Gougnard. Sans oublier, ceux qui nous ont quitté à la fin de l’année 2020 : 
Guy Glaria, Guy Cousin, Bernard Ladrat et Georges Flouret. 

Nous avons su par notre travail collectif, à l’écoute de tous, avec la volonté de faire remonter 
auprès du collège et de la LFA nos problématiques, mais aussi nos propositions et évolutions 
de texte, et faire remonter les messages de nos territoires, de notre base c’est-à-dire de nous 
tous.  

Ce travail réalisé avec désintéressement, et volonté d’améliorer les choses, a payé, puisque 
nous sommes arrivés derrière notre association à fédérer la quasi-totalité des présidents de 
District.  
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Notre association est depuis sa création 1994, aux côtés de la Fédération. 

 Depuis 2010, avec la création du collège, la fédération s’est dotée d’une instance statutaire.  

J’estime que durant ce mandat, nous avons joué notre rôle d’être un espace d’échanges entre 
nous hors des réunions statutaires proposées par la Fédération, libre des choix, des 
engagements des pensées de chacun mais toujours, avec la volonté de promouvoir et 
développer le football amateur dans nos territoires.  

En outre, dès que nous avons été associés, ou sollicité que ce soit par la fédération LFA, DTN, 
Collège des Présidents nous avons toujours répondu présents. Nous avons donc joué un rôle 
actif dans l’animation de nos territoires au service de tous.  

Les conclusions du sujet des ateliers de ce matin, montreront notre réelle volonté d’avancer 
et de poursuivre l’action « politique » de notre association au sens noble du terme, c’est-à-
dire être force de proposition pour un meilleur football amateur dans nos territoires, demain. 

Un sujet que je souhaite rapidement aborder, celui des récentes élections sur l’année 2021. Il 
y a toujours lors d’élections, des tensions qui peuvent surgir, notamment lors des scrutins de 
listes. Celle de la Ligue de foot amateur en était une. Notre association dans laquelle se 
retrouvaient des présidents de District de chaque liste n’a pris aucune position officielle, 
(chacun étant libre de son vote) et a rappelé dans un communiqué officiel sa neutralité. 

 Il faut maintenant faire preuve de responsabilité pour savoir se rassembler, être solidaires, 
unis, plus que jamais pour affronter l’adversité dans les circonstances actuelles. 

Et enfin, je n’oublie pas que 41 nouveaux présidents ont été nouvellement élus sur 91. . 

 Certains collègues nouvellement élus peuvent aspirer à faire évoluer les choses, bouger les 
lignes…, je peux comprendre. 

Il nous faut aussi faire preuve de plus d’explication. 

 Et le rôle de notre association sera bien sûr d’être à leur écoute et de faire remonter leurs 
attentes, dans l’objectif commun d’une amélioration continue du football amateur dans nos 
territoires, et toute en rappelant que l’unité fait toujours la force d’une association. 

Enfin la solidarité, le respect de tous et de la parole donnée, l’engagement à vos cotés seront 
toujours mes principes de fonctionnement aux services de nos territoires que sont les districts. 
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III/ RAPPORT D’ACTIVITES de la saison 2020/2021 présenté par Monsieur 

Claude DELFORGE, Secrétaire Général de l’A.N.P.D.F.  

 

Claude Delforge apporte le peu d’activité du fait de cette saison covid, et rappelle surtout le 

transfert du District de l’Aude passant du secteur 5 au secteur 4. 

Il souligne que les réunions du Comité de l’ANPDF se sont déroulées pour la grande majorité 

en visio, et ont été amenées à suivre les préconisations gouvernementales et fédérales. 

Raison pour laquelle il n’y a pas eu de rapport d’activité adressé aux membres actifs. 

Le Président, Marc Touchet, 

Demande aux Membres s’ils approuvent le rapport d’activité. Il est approuvé à 84.21% 
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IV/ RAPPORT FINANCIER de la saison 2020/2021 présenté par Monsieur 

Raymond FOURNEL, Trésorier Général  

 

 
 

Le Trésorier, Raymond Fournel, donne lecture du compte de résultats de l’exercice 

2020/2021. Commente les comptes « Charges et Produits » et les graphiques correspondants. 
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Le Président soumet les comptes de résultat de la saison écoulée et le bilan pour 

approbation. L’Assemblée approuve les résultats du compte d’exploitation et le bilan à 

91.03%. 

 

L’affectation du résultat (9090.27€) dans la ligne autre réserve est approuvée 

 -2ème vote-    à 83.54%. 

 

 

 

 

 

 

 



 

PROCES VERBAL ASSEMBLEE GENARALE ANPDF SAMEDI 18 SEPTEMBRE 2021 PAGE 11 

 

V/ BUDGET PREVISIONNEL de la saison 2021/2022 présenté par Monsieur 

Raymond FOURNEL, Trésorier Général  

 

Le Trésorier Général, Raymond FOURNEL, présente le Budget Prévisionnel, à l’équilibre, au 

titre de la saison 2021/2022.  

Le total se situe à hauteur de 57300 €. Il commente les postes essentiels. 

 

 

Le Président soumet le Budget Prévisionnel au vote. L’Assemblée l’approuve à 83.33%. 

 

Un point est évoqué par le Président Francis Anjolras, qui estime qu’il faudrait davantage 

aider les membres honoraires financièrement. Ce sujet pourra être mis à l’ordre du jour 

d’un prochain Comité de l’ANPDF. 
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VI / SYNTHESE DES TRAVAUX EN ATELIERS 

 
Edouard Delamotte se propose de présenter en 1 seule synthèse ce qui a pu être débattu 

lors des 3 groupes de travail en cette matinée du samedi. 

Est rappelé la problématique posée : ANPDF vs Collège des Présidents : concurrents ou 

complémentaires ? 
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Suite à cet exposé, plusieurs Présidents s’interrogent estimant qu’ils ne retrouvent pas dans 

la synthèse ce qui a été dit ; Le Président Joel Malin estime que les « conclusions paraissent 

préparées à l’avance », Didier Anselme considère que le terme « peu d’activité » relevé pour 

l’ancienne présidence du Collège est gênant et déplacé. Le Président Thimothée Johnson 

exprime également son malaise sur ce qui a été rapporté. 

Face à plusieurs remarques, le Président Marc Touchet rappelle que la synthèse a été 

préparée sur l’heure de déjeuner en même temps que la préparation de la logistique de l’AG, 

ce qui amène sans doute des conclusions rapides. De même, n’avoir qu’une conclusion pour 

3 ateliers amène des raccourcis. Il s’engage donc à solliciter les rapporteurs de ces 3 groupes 

de travail pour réaliser 3 synthèses différentes, et ensuite les faire parvenir à chaque secteur 

pour en débattre. 

Cette solution est acceptée par les Présidents en séance.  
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VII / ELECTIONS  

 RATIFICATION DES MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION DE L’ANPDF 
MANDAT 2021/2024 (2 représentants par secteur) 

 
 
Le vote de l’Assemblée est groupé, c’est-à-dire que les membres actifs sont 
appelés à voter en une seule fois pour la constitution de ce Comité de Direction 
avec ces 10 personnes représentants les 5 secteurs. 
 
VOTE POUR 76.92% 
VOTE CONTRE 23.08% 
 
Interruption de séance 
Présentation d candidat à la présidence de l’ANPDF : Monsieur Marc TOUCHET 
 
VOTE POUR 83.78% 
VOTE CONTRE 16.22% 
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Marc Touchet est réélu Président de l’ANPDF mandat 2021/2024. 

 

Le Président Marc Touchet est ému de ce renouvellement de confiance, remercie tous les 
Présidents de Districts et promet de tout mettre en œuvre pour faire de l’ANPDF une 
association qui compte et qui fera avancer le football de base. 
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VII / INTERVENTIONS DES ELUS  

 
Monsieur Laurent UGO, Président de la 
Haute Autorité 
 
Comme je ne suis pas très connu au sein de cette 
assemblée, ou du moins pas par tous, puisque je 
reconnais quand même là beaucoup d’entre vous, 
je vais rapidement me présenter pour que vous 
sachiez qui est aujourd’hui le président de cette 
fameuse Haute Autorité. 

 

Joueur de Foot dans le Sud Est de la France dès mon plus jeune âge, je suis toujours licencié 
et dirigeant de l’AS Roquebrune Cap Martin, un club de District de la Côte d’Azur, fort de ses 
500 licenciés environ, et dont l’équipe phare évolue en PHA. 

 

C’est après mes études que je me suis converti tardivement à l’arbitrage, pour gravir petit à 
petit les échelons Départementaux, Régionaux puis Fédéraux, et même internationaux 
puisque j’ai officié aussi en tant qu’Arbitre Assistant International, avec la participation à une 
Coupe du Monde en point d’orgue. 

 

Mais revenons aux districts… 

J’ai sévi… allez, disons plutôt travaillé… à la commission des arbitres du District de la Côte 
d’Azur en tant que vice-président pendant presque 10 ans aux cotés de mon président, Gilles 
ERMANI, toujours en poste aujourd’hui, Le district de la Côte d’Azur était sous la houlette 
d’Éric BORGHINI à l’époque, maintenant appelé à d’autres fonctions, et depuis remplacé à ce 
poste par mon Président de District actuel : Edouard DELAMOTTE. N’entendez pas là une 
déclaration d’allégeance quelconque, mais plutôt une appartenance territoriale qu’il convient 
de rappeler car nous sommes tous issu d’un coin de la France, et tous ancrés dans nos racines 
locales. 

Par ces expériences fondatrices et formatrices, je connais donc bien les rouages profonds de 
notre maillage territorial, et donc son socle : les Districts. 

Je sais et mesure l’implication phénoménale (je pèse mes mots) que vous, présidentes et 
présidents de districts, donnez bénévolement au Football. Vous êtes les exemples types de ce 
fonctionnement bénévole et sans limite que des centaines de milliers de gens reproduisent 
ensuite dans les clubs. Le bénévolat est en danger, oui, mais il existe encore, survit par votre 
intermédiaire entre autres, et nous savons tous ô combien celui-ci fait battre notre cœur. 
L’engagement du bénévole est aussi source de richesses. Il repose sur ces valeurs qui fondent 
le mouvement associatif : l’intelligence du cœur et de l’esprit, la volonté de progresser en 
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commun et construire une société ouverte à tous, le souci de l’éducation des jeunes. Chacun 
sait ici combien tout ceci est porteur de joies et de satisfactions profondes. Le football est 
juste tout cela à la fois, une parfaite incarnation de ces valeurs précédemment citées ; les 
districts sont et font le football. 

 

C’est donc avec un immense respect que je me présente devant vous aujourd’hui car vous 
êtes pour moi des exemples à suivre. 

 

La Haute Autorité est composée de 24 membres dont des présidentes et présidents de district 
(Pierrette BARROT, Raymond FOURNEL et Jean Jacques GAZEAU) qui sont vos porte-paroles ; 
mais pas qu’elles ou eux ! Je ne suis ici que le porte-parole de tous les membres de la HAF et 
nous pensons tous que vous êtes le cœur du football. Si un sujet est mis sur la table, c’est en 
District qu’il doit être traité, qu’il sera testé, c’est souvent d’un District d’ailleurs qu’il émane 
même. Bref, le District fait vivre le football, et le fait naitre et renaitre. Il convient donc 
d’inscrire le District comme essentiel dans cet ensemble vaste qu’est la vie footballistique et 
(j’oserais ajouter) sociale. 

 

La Fédé fixe le cap, bien entendu, car elle demeure garante des grands équilibres. Mais les 
districts n’en constituent pas moins des acteurs majeurs de l’intérêt général du football, de la 
cohésion sociale, de la formation et de l’éducation footballistique dans notre pays. 

L’intérêt général du football est aussi le credo de la HAF et, en ce sens, nous nous retrouvons 
liés d’objectifs communs. 

Les districts sont centenaires depuis peu. La HAF a tout juste 10 ans. 

Comme je l’ai dit dans mon discours inaugural, le mandat 2021-2024 de la HAF s’inscrira dans 
la continuité des actions initiées et menées par mes prédécesseurs (Jean Marie LAWNICZAK 
lors de la création de l’instance, puis René CHARRIER et plus récemment Richard JEZIERSKI). 

Et donc, la HAF dans tout ça ? Comment nous entraider ? Tout simplement en nous sollicitant 
sur des projets ou sujets sur lesquels vous souhaiteriez un avis, une analyse, une réflexion que 
nous pourrions mener en commun. Et c’est parce-que la HAF est composée de toutes les 
familles du football, au sein même de l’instance fédératrice, que nous pourrons trouver 
ensemble, la bonne réponse dans l’intérêt général du football. Le voilà de retour ce fameux 
credo. 

La HAF est au service du football, elle est donc au service des Districts et de leurs présidents 
et, par ricochet, de l’ANPDF et du collège des Présidents de Districts. 

 

Merci à tous  
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Discours Vincent Nolorgues 
Ravi d’être présent parmi vous, ravi de passer un moment avec 
vous au milieu de cette assemblée représentative du cœur de 
notre football.  
Au côté des clubs qui sont le maillon élémentaire du football, pour 
gérer le football, pour le développer, le promouvoir, et le 
défendre, les Districts sont notre socle, mais aussi une fierté au 
regard du nombre de licenciés dont ils ont la charge, et au regard 
du maillage sans égal sur l’ensemble du territoire français. 
Pour avoir été à votre place il y a quelques années, je me sens 
plutôt dans mon élément, ici, avec vous. 
 

Après ces mois de disette, nous avons tous une urgence, ce fameux retour au foot. Il a est en 
cours après un dialogue constructif avec tous les territoires et après un beau travail concerté 
avec les directions du marketing et de la communication, concertation qui est une première 
au service du foot amateur dans un contexte économique difficile. Ce programme vous devez 
vous districts vous l'approprier et l'enrichir de toutes vos idées en association avec vos ligues. 
 
Nous avons toujours, à la FFF et particulièrement à la LFA, le souci d’impulser une politique 
fédérale, de la déployer et d’en mesurer l’efficacité. Mais nous avons aussi, et c’est le sens de 
notre engagement, l’ambition d’écouter le terrain, de prendre en compte les réalités de nos 
clubs et de nos licenciés, et surtout d’en tenir compte dans nos actes et nos paroles. 
Nous devons aller plus loin dans nos échanges. Nous devons nous écouter et nous entendre. 
Nous devons aussi clarifier notre mode de gouvernance. Le qui fait quoi pour arriver à quoi ? 
Le nouveau BELFA a écrit sa nouvelle feuille de route, qui se base d’abord sur les relations 
entre la FFF et les territoires que vous représentez.  
Le dialogue doit prévaloir, la lisibilité de nos actions aussi. 
 
Le thème du congrès reste un élément clé de la suite, on ne peut imaginer que l'ANPDF et le 
Collège soient en opposition. 
Pour en faire partie depuis de nombreuse années mais surtout comme honoraire, j'ai toujours 
considéré l'ANPDF comme un lieu de partage, d'échange et de réflexions mais aussi de 
convivialité et d'amitié autour de ce qui nous rapproche. Le collège a un rôle plus officiel mais 
se doit aussi d'être un corollaire et une courroie de transmission. 
Le Collège et l’ANPDF représentent pour le BELFA d’abord cet espace de dialogue et de débats, 
mais aussi un formidable vecteur et ambassadeur de l’action fédérale envers le football 
amateur, et surtout nos clubs, mais ils se doivent aussi d'être les acteurs des remontées 
nécessaires pour une meilleure adaptation au service des clubs. 
Cette synergie indispensable entre Collège et l'ANPDF doit se compléter d'une synergie encore 
plus nette entre les districts et les ligues, synergie respectueuse des particularités de tous ; 
chacun a son rôle assez spécifique et là encore on ne peut pas se permettre de tout mélanger 
et se disperser en oppositions futiles et déstabilisantes. 
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Les élections de la FFF et de la LFA sont derrière nous, certes il y a eu des déçus et je les 
respecte totalement, mais devant la mission qui nous attend en ces périodes délicates et 
perturbantes à bien des égards, la solidarité entre nous tous doit être un leitmotiv.  
Nous mettons en place une organisation qui doit permettre à chacun d’entre vous d’être reçu, 
écouté, entendu ou orienté. Nous serons au maximum à vos côtés même si ce n'est pas 
toujours simple n'ayant pas le don d'ubiquité. 
Notre intention n’était pas qu’une déclaration, mais une réelle volonté de resserrer les lignes 
et les liens pour obtenir cette osmose entre tous ce qui œuvrent pour cette belle cause 
sportive mais surtout éducative et sociétale. 
 
Merci à tous de m’avoir accueilli dans vos débats, qui, j’en suis certain, vont nourrir notre 
réflexion et notre action à venir. 
A cette heure, au sein de notre société perturbée, je pense primordial de savoir relativiser nos 
soucis, d'éviter tout misérabilisme et au contraire faire preuve d'un optimisme raisonné pour 
redonner confiance et plaisir à ceux dont nous avons la charge. 
 
Avant de terminer je tiens à remercier Alexandre pour l'accueil et la belle organisation mise 
en place mais sachant qu'on ne peut rien faire seul c'est toute son équipe que je tiens à 
féliciter. 
Et enfin pour terminer je tiens à saluer aujourd'hui le Président de District qui est en 
responsabilité depuis le plus longtemps. Alors Francis, je te souhaite un très bon anniversaire. 
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II / INTERVENTION DU 

PRESIDENT DE LA FEDERATION 
FRANÇAISE DE FOOTBALL M Noël 

LE GRAET 
 

Le Président de la FFF dans son allocution tient en 
préambule à féliciter le Président Marc Touchet 
pour sa réélection, le considérant comme un 
homme de dialogue, courtois et de construction. Il 
estime cette réélection méritée. 

 

Il confirme son bonheur d’assister à cette AG et estime que le temps de l’optimisme revient. 

Il rappelle la difficulté de ces 2 dernières saisons, et souligne que la Fédération a appliqué les 
lois de la République et qu’il est inutile de jouer les contestataires en temps de crise. 

Il évoque la décentralisation positive dans le football, car les instances Ligue et District sont 
performants, et bravo à chacun des Présidentes et des Présidents pour leur travail. Il admet 
des désaccords sur certains sujets, mais rappelle que sur l’essentiel, nous sommes d’accords. 

Il tient encore une fois à dire que le football amateur fait l’objet d’une grande attention de sa 
part, reste une priorité pour lui, et s’attache à ce que les territoires fassent remonter les idées. 

Noel le Graet rappelle que les districts sont le socle de l’organisation de notre Fédération et 
l’ANPDF par ses réunions régulières dans les secteurs et son congrès contribue à la vie fédérale 
en faisant remonter ses propositions, ses problèmes, et ses interrogations au Collège des 
Présidents et à la Ligue de Football Amateur. 

Il répond ensuite aux différentes questions, notamment sur le FAFA équipement, et énonce 
fermement que la FFF est la seule à donner autant pour les collectivités territoriales, et que 
les Présidents doivent être fiers de ces mesures d’aides. 

 Marc TOUCHET clôture l’Assemblée Générale. Réitère ses remerciements à nos hôtes. Les félicite 
pour la qualité de l’accueil et de l’organisation.  

 

Le Secrétaire Général,  

 

Le Président 

Claude Delforge Marc TOUCHET 

  

 


